

Frédérique Bardinet-Evraert

Maître de Conférences en Sciences de Gestion

IAE Bordeaux, Ecole Universitaire de Management

Université de Bordeaux

Pôle Universitaire de de Sciences de Gestion

35, Avenue Abadie – 33072 BORDEAUX Cedex

Tel : 00 33 6 64 41 10 48

Mail : frederique.bardinet-evraert@u-bordeaux.fr

FORMATION, DIPLOMES, SITUATION ACTUELLE

- Maître de Conférences - IAE Bordeaux- Ecole Universitaire de Management – (2006-2023)
- Professeur Audiencia Nantes - Ecole de management (2005)
- Moniteur, Allocataire temporaire de recherche et Attaché temporaire de recherche, Université Montesquieu Bordeaux IV(2001-2004)
- Doctorat d'Etat en Sciences de Gestion, Mention très honorable avec les félicitations du jury, Université Montesquieu Bordeaux IV (2000)
- OCDE (Organisation de coopération et de développement économique) - Direction des affaires financières et fiscales – Comité de l'assurance (1999)
- Diplômé du Magistère Banque Finance Assurance de l'Université Paris IX Dauphine (1997-1999)
- Deug Sciences Economiques – Mention Bien, Université Montesquieu Bordeaux IV (1999)
- Première année DEUG A – Mathématiques, Physique, chimie – obtenue, Préparation ENSI Chimie, Université Bordeaux I.
- Membre d'ECOOr : Evaluation, comportements, organisation.
- Membre de l'IRGO d'ERECCA (auparavant du CRECCI et du CREFF)
- Responsable pédagogique du Master Administration des Entreprises (MAE- MG) en formation initiale et par apprentissage de l'IAE de Bordeaux, et du Master DPGA en Formation Continue.
- Membre élue au Conseil d'administration de l'IAE.

ACTIVITES SCIENTIFIQUES

- **Thèse de Doctorat :**

"Les Facteurs de création de valeur des entreprises de la nouvelle économie française : période 2000-2002".

Sous la direction du Professeur Gérard HIRIGOYEN, directeur de recherche, Université Montesquieu Bordeaux IV.

Président du Jury : Monsieur le Professeur Laurent Batsch(suffragant)

Rapporteur : Monsieur le Professeur Jérôme Caby

Rapporteur : Monsieur le professeur Michel Levasseur

Monsieur le Professeur Eric Lamarque (suffragant)

Mention : Mention très honorable avec félicitations du jury.

- **Distinction**

Best Paper Award - conférence de l'IAAER (International Accounting Association and Educational Research) – 2005 – Prix du meilleur article

- **Articles publiés dans des journaux scientifiques (classement CNRS, FNEGE, HCERES)**

Bardinet-Evraert F., (2024), Nutrition et Société : une revue des indicateurs et des institutions responsables, proposition d'un modèle de reporting interne pour l'entreprise agroalimentaire', *Revue Vie et Sciences de l'entreprise* (FNEGE, 4). A paraître.

Pourtier, F., Bardinet-Evraert, F., & Darmendrail, V. (2023), The Value Relevance of Accounting Numbers in Presence of the Equity Method Before and After IFRS 11: Evidence from France. *Accounting in Europe*, 20(2), p.194-224.

<https://doi.org/10.1080/17449480.2023.2192235>. (FNEGE 3, HCERES C).

Mirsadri, S. Bardinet-Evraert, F., Evraert, S. (2021), To What Extent are the Underlying Concepts of Integrated Reporting Applicable for Hi-tech Knowledge-Based Organizations? *Sustainability Accounting, Management and Policy Journal*, 12(3), p. 522-547. (CNRS 3, FNEGE 3, HCERES B). <https://doi.org/10.1108/SAMPJ-11-2019-0391>

Bardinet-Evraert, F.,(2018), Comparaison de trois méthodologies ESG : les bases de données extra-financières fournissent-elles la même information ? , *Recherches en Sciences de Gestion*, 125(2), pp.73-93. (CNRS 4, FNEGE 3, HCERES B). <https://doi.org/10.3917/resg.125.0073>.

Husser, J., Bardinnet-Evraert, F. (2015). The effect of social and environmental disclosure on companies' market value. *Management international*, 19(1), 6184. (CNRS 3, FNEGE 2, HCERES A).<https://doi.org/10.7202/1028490ar>

Evraert, F. (2006). Valeur de marché et mesures comptables: Les entreprises de la nouvelle économie française. *Comptabilité Contrôle Audit*, Tome 12(2), 4967. (CNRS 3, FNEGE 2, HCERES A).
<https://doi.org/10.3917/cca.122.0049>.

- **Articles d'ouvrage et articles publiés dans des revues non classées HCERES**

Bardinnet- Evraert F. (2019), « Capital intellectuel, gouvernance et facteurs institutionnels », Variations autour des PME et entreprises de taille intermédiaire, Mélanges en l'honneur du Professeur Gérard HIRIGOYEN, éditions EMS.

Bardinnet Evraert F., Evraert.S, (2019), Do the ESG scores help to select the most successful companies? *International Journal of Research and development organization (IJRDO)*, 2019, 5 (7), pp.1-22. hal-03227627.

- **Article de synthèse pour les autorités de régulation.**

Pourtier F., Barneto P, Bardinnet-Evraert F., Darmendrail V.,. (2020), La mise en équivalence en France : étude empirique et propositions normatives, équipe de recherche de F. Pourtier, Autorité de Normalisation Comptable (ANC).

Pourtier, F., Barneto, P., Bardinnet-Evraert, F., Darmendrail, V.(2020), La mise en équivalence en France : Etude empirique et proposition normative, projet ANC, p.1-152.
Présentation : 11èmes Etats généraux de l'Autorité des normes comptables - Comptabilité, croissance et durabilité (2022).

- **Articles présentés dans des congrès internationaux et des conférences**

Bardinnet-Evraert F. (2021), « Les ICO et STO sont-elles de nouvelles innovations financières ? », Workshop numérique – 4 février 2021-IRGO

Bardinnet – Evraert, F., (2020), Qualité de l'information non financière ESG divulguée, Workshop RSE, Bordeaux 12 mars 2020.

Pourtier F., Darmendrail V., Bardinnet-Evraert F., Barneto P. (2019), La manipulation et la valeur relevance des comptes de groupes : premiers résultats sur l'utilisation de la mise en équivalence (ME) dans les groupes français, congrès AFC, Mai 2019, Paris

Bardinnet – Evraert F.(2017), Capital intellectuel, gouvernance et facteurs institutionnels, AFC, Poitiers mai 2017.

Bardinnet – Evraert F.(2016), Comparaison de trois méthodologies ESG : les bases de données extra financières fournissent elles la même information ?, AFC , Clermond Ferrand , 19-20 mai 2016.

Bardinet – Evraert F., Evraert S., Trebucq S (2015), Signaling Effects of Environment, Social and Governance Scores (ESG) for identification of High Performance Companies, 8th of Management measurement and management control, Nice sept 2015.

Bardinet – Evraert F., Trebucq S (2015), » Are ESG scores good predictors of high performance companies ? », EAA, 28-30 avril , 2015, Glasgow, UK.

Bardinet – Evraert F., Trebucq S (2015) , Capital humain et gouvernance : une étude des interactions sur la période 2009-2013 à partir de 286 entreprises européennes cotées, Workshop : « Ethical Finance, Gouvernance & Human Capital »,ISC Paris, vendredi 13 mars 2015

Bardinet - Evraert F., Husser J., (2012), “Voluntary disclosure of social and environmental information: a pertinent indicator of financial performance for investors?” AAA, American Accounting Association , 7 august 2012.

Bardinet-Evraert F., Husser J., (2012), “Voluntary disclosure of social and environmental information: a pertinent indicator of financial performance for investors?”, EAA 35th Annual Congress, 9-11 May 2012.

Bardinet-Evraert F., Evraert S., Husser J., (2012), “Disclosure of Environmental and Social information : The effects on firms’ value”, IAAER,International Association for Accounting and Research, Mai 2012.

Bardinet - Evraert F, Husser J., (2012), « La divulgation volontaire d’informations sociales et environnementales : un indicateur de performance financière pour les investisseurs ? », congrès de l’ADERSE, Mars 2012.

Evraert F. (2007), « L’influence des variables non financières dans l’évaluation des entreprises de NTIC françaises: étude d’évènement pour la période 2000-2002 », Congrès de l’AFFI, Bordeaux, 27-29 juin 2007.

Evraert F. (2007) « L’influence des variables mercatiques dans l’évaluation des NTIC françaises : étude d’évènement pour la période 2000-2002 », 4rd International Finance Conference, Tunisie, 15-17 March 2007.

Evraert F. (2005) « Valeur de marché et fondamentaux d’entreprise : La Nouvelle Economie Française : 2000-2002 », présentation à la conférence de l’IAAER (International Accounting Association and Educational Research), Prix du meilleur article, septembre 2005

Evraert F. (2001), « Le marché à terme des grands vins de Bordeaux, Winefex » : Novembre 2001, cahier de recherche du CREFF, Centre de recherche sur l’entreprise familiale et financière, Université Bordeaux IV.

IMPLICATION DANS LA FORMATION PAR LA RECHERCHE

- **Formation**

ADT : Attestation à diriger des thèses -Attestation de formation pour l'encadrement des doctorants, janvier 2018- UB.

Formation FNEGE pour la préparation de la HDR, janvier 2023.

Formation Ethique de la recherche et intelligence artificielle générative (MAPI, 2022)

- **Participation à des jurys de thèse**

- Participation au jury de thèse de doctorat :

Thèse de Monsieur Romain Ben Taleb. (IMT, Mines Albi, France).

Titre de la thèse : La « modélisation et optimisation des actifs pour l'aide à la prise de décision stratégique dans les entreprises ». IMT, Ecole des Mines d'Albi sous la direction de Matthieu Luras (IMT Mines Albi Mathieu Dahan (Georgia Tech, USA) et Aurélie Montarnal (IMT Mines Albi, France). A venir Mars 2024.

- Participation au jury de thèse de DBA :

Nathan Peixoto Oliveira (DBA Brazil), "How to use a model to valuate an ethanol production plant project considering risks", Thèse professionnelle soutenue le 9 Décembre 2022, IAE Bordeaux, Université de Bordeaux. Rapporteur.

- **Encadrement de thèses**

Encadrement de 4 thèses DBA: 4 thèses en cours de préparation dont 3 concernent la formation du DBA Brazil et 1 la formation du DBA Chine organisé en partenariat avec la FNEGE. En attente de deux nouveaux doctorants (Chine)

- Karina CONTIS COSTA:

Titre de la thèse : « How stakeholders' engagement through labelling network contributed to a better decision-making during front of pack discussions? The Brazilian Case »- Cohort 4 - Université de Bordeaux, 2022. *Soutenance prévue au printemps 2024.*

- Jean-Philippe ESTEVES:

Titre de la thèse : « Towards a sustainable way of doing business: Does the governance pillar of ESG have an influence on companies' performance within an emerging market? The Brazilian case », DBA - Cohort 4 - Université de Bordeaux, 2022.

- Paulo Ricardo dos Santos MONFORT:

Titre de la thèse : The Impact of Investor Perception of Value in Brazilian Companies : ESG criteria and Market capitalization, Cohorte 5, 2023.

- Hong XU :

Titre de la thèse : « Family Business Inheritance Consciousness » . The angle of research will be focused on “consciousness of communication to achieve consensus, in inheriting family business in China ».

- **Comité de suivi de thèse :**

Membre du comité de suivi de thèse de Mr Samuel Pizzato, sur le thème de la responsabilité sociale du territoire. (2ème année).

- **Enseignements liés à la recherche :**

Cours de DBA, “Corporate finance theory” pour les DBA Brésil – Mars 2022-Mars 2023 – Juin 2024. 12 heures

Cours de DBA, Financial Accounting and Management control, 15-17 sept 2023, Shanghai): 20 heures, Programme DBA en partenariat avec la FNEGE.

Cours de méthodologie de recherche Master 2(MG).

Produits des activités pédagogiques et de recherche :Livre de cours pour le DBA Chine en partenariat avec la FNEGE, « *Financial Accounting and Management control* » - *Anglais et Chinois. Shanghai, septembre 2023.*

- **Evaluation d’articles et d’ouvrages scientifiques**

Evaluations d’articles académiques pour plusieurs revues, plusieurs fois par an, en langue anglaise : revue Management International, JAAR et SAMPJ.

Evaluations ad hoc, pour la revue CCA (Comptabilité Contrôle Audit), pour la revue recherche en Sciences de Gestion.

Révision d’article de recherche lors de participation à des congrès, colloques ou des journées thématiques dédiées.

- **Responsabilités dans des sociétés savantes**

Responsable de l’axe management et transition digitale de Regen’A.(2020-2022)

- **Séjours dans des laboratoires étrangers**

Séjour à l’Université de Ghent (2023), Faculty of Economics and Business Administration at Ghent University- Mars.

Sejour à l'Univeristé de Ferrara (Italie).

- **Activités d'expertise scientifique**

Partenariat de recherche avec un fonds ISR (SAM, Sycomore Asset Management, Paris)

Participation au projet ANC sur les joint- ventures -- Autorité des normes comptables

Chercheur associée aux activités de la chaire du capital humain de la Fondation Université de Bordeaux.